

محاضرة مقياس المصطلحات

وحدة التعليم الأفقية:

الرصيد: 2

المعامل: 1

اهداف التعليم

تمكين الطالب من التحكم في المصطلحات القانونية
المعارف المسبقة المطلوبة
يجب على الطالب ان يكون مزودا بمضامين كل مقاييس التخصص التي يتم تدريسها كالقانون المدني
والجنائي والتجاري
محتوى المقياس
اختيار نصوص قانونية من المقاييس المدرسة بالسداسي السادس وترجمتها
طريقة التقييم
تقييم مستمر + امتحان نهاية السداسي في المحاضرة

Definitions and general concept

Commercial papers and bankruptcy

Commercial papers

A commonly used type of unsecured , short-term debt instrument issued by corporations , typically used for the financing of payroll , account payable and inventories , and meeting others short-term liabilities

الأوراق التجارية

نوع شائع الاستخدام من أدوات الدين قصيرة الأجل غير المضمونة التي تصدرها الشركات، وتستخدم عادة لتمويل حسابات الرواتب المستحقة الدفع والمخونات، وتلبية التزامات الآخرين قصيرة الأجل

The suffice

the suffice is a written order by which a person called the drawer addresses another person called the drawee asking him to pay a sum of money on a specific date with the permission of a person called the beneficiary

السفتجة

السفتجة هو أمر كتابي يخاطب به شخص يسمى الساحب شخصا آخر يسمى المسحوب عليه يطلب منه دفع مبلغ من المال في تاريخ محدد بإذن شخص يسمى المستفيد

the cheque

the cheque is a written order to a bank to pay a sum of money

الصك

الصك هو أمر كتابي للبنك بدفع مبلغ من المال

imperative and complementary rules

imperative rules

imperative rules are a set of legal rules that individuals subject to its provisions cannot rule out applying. They are considered rules to protect public order.

Complementary rules

Complementary rules are rules that have binding force. But it expresses the assumed will of people. Therefore, individuals may exclude its application of their own free will. They are common in contracts such as sale and rent

القواعد الإمرة والمكملة

القواعد الإمرة

القواعد الآمرة هي مجموعة القواعد القانونية التي لا يملك الأفراد الذين يخضعون لإحكامها إن يستبعدوا تطبيقها فهي تعتبر قواعد لحماية النظام العام

المكملة القواعد

القواعد المكملة هي القواعد التي لها قوة ملزمة. لكنها تعبر عن الإرادة المفترضة للأشخاص ولذلك، يجوز للأفراد استبعاد تطبيقها بمحض إرادتهم. وهي شائعة في العقود مثل البيع والإيجار

Bankruptcy

Bankruptcy is a legal process through which people or other entities who cannot repay debts to creditors may seek relief from some or all of their debts. bankruptcy is imposed by a court order

الإفلاس

الإفلاس هو عملية قانونية يمكن من خلالها للأشخاص أو الكيانات الأخرى الذين لا يستطيعون سداد ديونهم للدائنين أن يطلبوا إعفاء من بعض أو كل ديونهم. يتم فرض الإفلاس بأمر من المحكمة

Amicable settlement

Amicable settlement is a process where parties to a dispute or a lawsuit find ways to resolve their differences in a friendly and non-contentious way

التسوية القضائية

التسوية في القانون هو قرار لحل النزاع بين المختصين بشأن دعوى قضائية يوصل إليه عن طريق التراضي بين الطرفين، من غير الحاجة إلى محاكمة أو انتظار قرار نهائي من المحكمة أو القاضي. يمكن أن يحدث التقاهم بين المتنازعين قبل البدء برفع الدعوى أو بعدها؛

Terminology

civil court decisions الاحكام المدنية

negotiable commercial papers اوراق تجارية متداولة

preliminary judgements احكام تمهيدية

conviction ادانة

declaration of insolvency اشهار الافلاس

judicial service اعلان قضائي

admission of liability اقرار الدين

obligation التزام

file a case اقامة الدعوى

revenues ايرادات

commodities بضائع

file tax الملف الضريبي

free trade تجارة حرة

fees collection تحصيل الرسوم

freezing assets تجميد الاصول

confiscation مصادرة

liquidation تصفية

market research دراسة السوق

shares اسهم

loan contract عقد القرض

client عميل

money laundering تبييض الأموال

commercial code قانون تجاري

payments المدفوعات

compensations تعويضات

tax ضريبة

fine غرامة

illicit enrichment اثراء بلا سبب

bankruptcy افلاس

supply تموين

benefits فوائد

agreements اتفاق

offer ايجاب

acceptance قبول

creditor دائن

debtor مدين

write of debt امر اداء

making a contract ابرام عقد

commodities بضائع

continuance تاجيل

arbitration تحكيم

interpretation of contract تفسير العقود

limitation of action تقادم الدعى

sentence execution تنفيذ العقوبة

law enforcement تنفيذ القوانين

trial المحاكمة

felony جنابة

misdemeanor جنحة

contravention مخالفة

organized crime جريمة منظمة

crime of aggression جريمة عدوان